

輝き



置かれた場所で咲きなさい

3月になり、学校は1年の締めくくりの時期を迎えています。今日は都立入試の発表日ですので、受検した多くの生徒の合格報告を先生方と心待ちにしているところです。全員合格を願っていますが、思いかなわず併願校の私立高校に進学する生徒が数名出ることが常です。そんな生徒たちにいつも伝えてきたのは、「置かれた場所で咲きなさい。」という言葉です。

努力はしたが、願いかなわず自分の希望する道に進むことができないということは、人生で何度か経験することでしょう。むしろ、100パーセント自分の願った道を進み、自分が望んだ人だけと一緒のクラスになったり、仕事でチームを組んだりする例は少ないと思います。自分が望まない配属先、チームメイトでも自分なりに力を発揮するよう努力し、お互いに譲歩、理解し合いながら関係性を築いていかなければいけないことがたくさんあります。

3年生のみなさん、自分が一番行きたかった進学先でなくても、進んだ先で、その学校の良さや気の合う友人を見つけて花を咲かせてほしいと願っています。

そして、それは南葛西中に入学を希望したけれど、抽選で入れなかった方にも伝えたい気持ちでいます。

本校は生徒のみなさんが一生懸命授業や学校行事に取り組んでいるおかげで、来年度の入学希望者が多くいました。しかし、教室の数が足りず、来年度は4クラスの生徒しか受け入れられません。今回、抽選で数名の児童が入学できず心苦しく思っています。ぜひ、進んだ別の中学校で充実した3年間を送ってほしいと願っています。

1か月後の4月、どの生徒も期待に胸を膨らませる新学期を迎えられるよう、締めくくりの3月をしっかりと過ごしてほしいと願っています。

日	曜	3月行事予定
1	金	都立発表、修学旅行保護者説明会(2)
2	土	
3	日	
4	月	朝礼(生徒朝礼)、安全指導
5	火	薬物防止教室(3)
6	水	
7	木	卒業式練習、性教育の授業(3)
8	金	卒業遠足(3)
9	土	都立二次入試
10	日	
11	月	避難訓練
12	火	笑顔と学びの体験活動プロジェクト事前指導(3)
13	水	笑顔と学びの体験活動プロジェクト(3) ESAT-J(1)(2)
14	木	卒業式練習
15	金	卒業式予行、都立二次発表
16	土	
17	日	
18	月	卒業式準備
19	火	卒業式
20	水	春分の日
21	木	保護者会(1)(2)、球技大会(2)、学年レク(2)
22	金	大掃除、球技大会(1)
23	土	
24	日	
25	月	修了式、離任式
26	火	◎ 春季休業期間 ◎ 3/26(火)~4/7(日) 始業式は4月8日(月)です。
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

3月の生活目標

一年間の学校生活を自ら評価・反省し、新しい環境に向けた心構えを持とう。



～ 学芸発表会 作品展 ～



今年度の学芸発表会のスローガンは、「みんなで創ろう思い出の1ページ」でした。授業や部活動で頑張った作品を互いに見合うことができるのは、この作品展の日のみです。友達の商品が見られたり、素敵だなどと思う作品を見つけられたりと、鑑賞することで様々な気づきを得ていました。特に、他学年の作品はなかなか見られる機会がないため、良い刺激になっていたようです。一人一人の個性が溢れる美術の作品、様々な工夫を凝らして作られた家庭科の作品、一生懸命気持ちを込めて完成させたことが伝わる技術作品、最後まで力強く、思いを筆に乗せた書写の作品。どれも表現力豊かでとても素敵なものでした。また、今年度はウィンドオーケストラ部、弁論大会の学校代表、美術部による舞台発表もありました。ウィンドオーケストラ部はコンクールや地域での活動等、学校外で演奏する機会はたくさんありましたが、学校内で全校生徒に披露する機会はあまりないため、皆嬉しそうに聴いていました。弁論大会の学校代表による発表も、全校生徒の前でも落ち着いて堂々と発表する姿が聴いている人の心を動かしていました。美術部の動画発表も、日々の活動の様子がよく伝わり、とても見応えがありました。

スローガンの通り、皆の思いが詰まった作品展でした。卒業まで約1か月となった3年生にとっても、楽しく充実した思い出となって残るでしょう。たくさんの保護者の方や地域の皆様にもお越しいただいたことを嬉しく思います。ありがとうございました。 文化行事委員 和久 碧

～ 横浜校外学習（1年生） ～



文化と食が彩る街、「横浜」を巡る校外学習を実施しました。1年も終わりにさしかかり、学級の絆も深まる中、事前学習で多くのことを調べた生徒たちにとって待ちに待った行事でした。事前学習では、一人一人が興味・関心に基づき、個性あふれる横浜広告を作成しました。班活動では、横浜の「歴史・地理」、「食」、「建造物」、「横浜発祥のもの」、「カップヌードルミュージアム」の5大テーマを班で選択し、協力して調べ学習を行い、模造紙にまとめました。班でコースづくりに取り組み、いよいよ迎えた2月2日（金）の校外学習当日。気温は若干肌寒かったですが、そこは元気な南中生。葛西臨海公園を無事に出発し、桜木町駅から笑顔で目的地へと歩き出しました。そこからは実際の体験と事前学習で学んだ知識との共通点や相違点を肌で感じ、充実した校外学習となりました。3年生で行う修学旅行に向け、ルールの順守や活動中のトラブルなど、さまざまな課題も残りましたが、この経験を通じて、さらなる成長を遂げてほしいと思います。 第1学年 阿部 健嗣



～ 都内めぐり校外学習（2年生） ～



2月9日（金）に都内めぐりを行いました。今回の都内めぐりは、テーマにちなんだ都内の場所を調べ、実際に見に行き、自分たちの住む東京を深く知ることが目的に取り組みを行っていました。

「日本庭園をめぐる旅」「科学の最先端を探す旅」「江戸時代の生活がわかる旅」など約60あるテーマの中から各班で選択し、2学期の後半から調べ学習が始まりました。3学期に入り、各々が調べた見学地の報告会を経て、コース作りが始まりました。2年生の生徒にとっては初めてスタートからゴールまで班だけで行動するため、班での準備に熱心に取り組んでいました。当日は、順調に都内めぐりができた班もあれば、時間がなくなりコースの変更を行った班もありましたが、班員で協力し、無事に全班都内めぐりを終えることができました。都内めぐりを通して、東京のことを深く知ることはもちろん、班員だけで行動するための準備の大切さ、仲間との協力、一般の方々に迷惑にならない公共の場でのマナーなど、様々な経験ができた校外学習になりました。

第2学年 校外学習担当 山形 和也

